

BERN

WIRTSCHAFTS- RAUM

In dieser Rubrik finden Sie Beiträge zu den Themen Wirtschaft und Gesellschaft, wenn immer möglich mit Bezug zur Region Bern.

Bleiben Sie auf dem Laufenden mit unserem vierteljährlich erscheinenden Newsletter. [Hier geht es zur Anmeldung.](#)

Wie geht es der Berner Industrie?

Vertreterinnen von «17 Berner Spitzenfirmen» erzählen, wo der Schuh drückt, wie sie die wirtschaftliche Lage einschätzen und was ihre Erfolgsrezepte sind.

Von Reto Liniger

Bern ist ein Industriekanton – von über 70 000 Unternehmen im Kanton Bern sind 5500 Industrieunternehmen. Darunter sind KMU, Startups, Firmen von Weltrang wie Swatch und es sind hoch spezialisierte Firmen mit weltweit erfolgreichen Nischenprodukten. In der vergangenen Dekade hat die Zahl der Industrie-Betriebe jedoch kontinuierlich abgenommen.

Die Publikation «Bärn produziert» hat nun «17 Spitzenfirmen» aus der Industrie den Puls gefühlt. Vertreterinnen der Ammann Group, Bystronic, Camille Bloch oder Thömus schildern, wo sie die grössten Probleme für die Industrie orten. Insgesamt sehen die Betriebe im Kanton Bern viele Vorteile – aber eben auch viele «Herausforderungen». Nicht unerwartet bereitet das ungelöste Verhältnis der Schweiz mit der EU den Industrievertretern Sorgenfalten. Viele Industriebetriebe sind auf den Zugang zu den internationalen Märkten angewiesen, andererseits wird der fehlende Zugang zu den europäischen Forschungsressourcen beklagt.

Berufsbildung stärken!

Die Industrievertreter sind sich einig, die Schweiz hat mit dem dualen Bildungssystem einen entscheidenden Wettbewerbsvorteil gegenüber dem Ausland. Dieser kann jedoch nur ausgespielt werden, wenn der Stellenwert der Berufsbildung wieder zunimmt. Die Schweizer Industrie brauche auf allen Stufen die richtigen Fachkräfte, nur so könne sie weiterhin Spitzenleistungen erbringen.



Das ungelöste Verhältnis zur EU bereitet Industrie-Vertretern Sorgen

Weiter äussern sich die Industrievertreter vertieft zu Themen wie Kreislaufwirtschaft, Digitalisierung oder Steuern und Bürokratie. Wo drückt der Industrie der Schuh? Die Publikation verschafft eine breite Bestandesaufnahme der Probleme des produzierenden Gewerbes. Zu Wort kommen in den Interviews Vertreterinnen von Berner Spitzenfirmen – wo drückt der Schuh bei den weniger bekannten KMU oder den Startups im produzierenden Gewerbe? Spannend wäre, auch diese Antworten zu bekommen.

Zur Publikation

«Bärn produziert» ist eine Publikation der Unternehmerinitiative «Fokus-Bern», deren Ziel es ist, den Kanton Bern als Wirtschaftsstandort und Lebensraum nachhaltig zu stärken. «Fokus-Bern» wird von rund 60 Unternehmerinnen und Unternehmern aus dem Kanton Bern unterstützt.